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《与神同行》 

忍耐的奖赏 
 

 

你有没有因为神今天就给你奖赏而感到高兴呢？神不是等到将来最后的审判来到的时候，才

给我们奖赏，神是慈爱的，美善的，满有恩典和怜悯的，祂乐意鼓励我们，扶持我们。所以

在我们的生命中，神常应允我们的所求，为我们行许多奇事，因为祂想此刻就给我们奖赏。

许多时候，我们常以为奖赏似乎是遥不可及，要等到主再来的时候才会得到。其实不是，就

在今生，我们已经可以得到主的奖赏。只是当神赏赐给我们的时候，我们分不清这到底是神

所给的福气，还是神给我们的奖赏，又或者是神因为我们做了什么，或者有怎样的动机而给

我们的鼓励。 

 

神有一个属性，也许我们经常会忽略，就是神必然会在今生给我们奖赏，我们不必等到将

来，而是在此时此刻。当我们操练忍耐，在各种不同的景况中忍耐，对人存有忍耐的心，甚

至对神也忍耐的等候，神就要因此而奖赏我们，报答我们。今天我们要特别来思想，当我们

愿意等候神，愿意在不同的环境中忍耐的时候，神会给我们什么福气和奖赏。要记得，神是

信实的，神不会忘记或忽略我们所存的忍耐，或者对忍耐所存追求和学习的心，神看见我们

的心，神要给我们奖赏。 

 

首先，当我们忍耐的时候，我们会看见神在我们身上的作为。我们若能够忍耐，不走在神的

前头，乃是依足神所吩咐所命令的去行，我们可以因此而得着什么呢？就是看见神奇妙的作

为，彰显在我们身上。我们可以清楚的看见，我们自己的努力，以及神在我们身上的作为，

是有着怎样的不同。我们必然会得到一个结论，就是神的路是最好的，不论神指示我们走哪

一条路，那总是最美好的，神往往有最美好的道路，为我们而预备。所以，我们要是能够忍

耐，在凡事上听从神的指示，我们定能看见神奇妙的作为，这是头一个神要给我们的奖赏。 

 

第二，我们能够有力的见证神的信实，是怎样实实在在的显现在我们身上。我再说，当我们

在逆境和困难中表现忍耐的时候，我们所作的见证，是强而有力的，我们能够向周围的人见

证神的信实。事实上，基督徒的一生，在世人面前就如同一台戏，是给他们观看的，他们看

着我们在逆境中的反应，看见神奇妙的工作，这见证就是实在的摆在他们面前。如果我们在

逆境中怪责神，或者心存苦毒，又或者有怨恨的心，又或者怀疑神，我们就无法见证神。相

反的，要是我们能够坚定的信靠神，等候神的旨意和时间，不管我们的环境是怎样的恶劣和

困难，我们就是抓住了这个机会去见证神，而这见证又是强而有力的。 

 

第三样我们可以得到的奖赏，就是我们必然能够达成我们的目标。当我们耐心等候神的时

候，我们必然能够达成我们的目标。就好像一个热爱摄影的人，为了能够捕捉到完美的镜

头，为了得到最完美的光线，通常都得在相机架好之后，耐心的等候，一点也不能马虎，因

为不同的光线，所得出来的效果全全不一样，那是每一位摄影专家都明白的事。所以，要捕

捉完美的镜头，唯一要做的就是去等，阳光太强，有云遮盖阳光也不行，总之就是要恰到好

处，而这个时机什么时候才会出现呢？没有人知道，所以只好耐性等候，一到合适的时机，

就赶紧抓住。许多有名的作品就是这样等回来的。所以，除了有好的景物之外，还得要许多

条件的配合，有合适的光线和天气才可以拍出好作品。 

 

要是没有忍耐，就不可能完成。有时候，等了大半天，觉得应该没有希望了，就收拾装备，

预备回程。谁晓得才刚刚移动相机，机会就来了，但因为镜头已经移动了，所以也就不能拍

了，只有悔恨连连，也怪自己不够耐性，要是多等一刻就好了。只因为耐心不够而失去良
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机，真是后悔莫及。人生路上许多这样的事，等了多时仍等不到，于是放弃，但是刚刚放

弃，机会就来到跟前，我们只能怪自己急躁，为什么不多等一刻呢？但世事往往就是这样，

再多等一会，人生就已经是改写了。 

 

有时候我们离开了神的旨意，当下似乎不觉有什么损失，如果我们早已经看见自己会损失什

么，相信我们会再辛苦也等下去，起码不会这么快就放弃。但是我们当下并不知道，我们才

决心走在神前头，不等神指示就作决定，结果也就失去了许多神预备要赐给我们的福气。另

外，耐心等候神还有一个益处，就是我们所作的决定，必然是有智慧的，合时的，而且是有

益的。多少时候，相差的只是一段很短时间，那就是只要我们多等一会，我们明白了神的心

意之后，所作的决定就已经截然不同，我们就作了最有智慧，最合时，而且是最有益的决

定。弟兄姊妹，只要多等一会，你前面就必然会看见曙光，所以千万不要半途而废，不要灰

心，当信靠神，耐心等候祂。 

 

我想每一个蒙恩的弟兄姐妹都乐意寻求神的旨意和引导，但是让我告诉你，寻求神的旨意是

需要耐性和时间的。你不要巴望神会在你一开始祷告，或者是祷告不久之后，就指示你该走

的路，通常不会这么快，因为神要锻鍊你我的耐性。特别是如果你一向都没有耐性，神更加

要考验你，要你等更多的时间。找们有没有耐性等候神，直到神发出指示为止呢？还是只祷

告一段时间，见神没有回应，没有动静，就不再等候，依照自己所定的计划进行呢？这是我

们必须操练的功课。 

 

有一位牧师在分享到他如何被聘请到一间教会牧会的时候，就讲到他如何等候神。他说当他

来到神学院最后一年的暑假之前，他就开始为着毕业之后的事奉工场祷告，等候神开路和预

备，祈求神给他清楚的指示。有一个属于差传的工场，那年暑假需要有人在那里工作，负责

他们的牧会和推广，这牧师觉得这个工场很适合他，于是就计划到那里去度过他的暑假。有

了这样的想法之后，他就全力以赴，搜集资料，和作预备功夫，好让自己在那里能够发挥得

更好。然而，他仍不忘为着自己的前路祷告，为着是否应该到这个工场祷告，因为他内心依

然未完全清楚，这就是神的带领。 

 

暑假快要开始了，一天他在祷告之中，内心有来自神所给他的感动和负担，一种说不出来的

迫切，要祷告，为了要弄清楚神的旨意。于是，这牧师顺着内心的感觉，一直祷告，心中仰

望神给他明确的指示。可是祷告到差不多傍晚时分，心中依然没有答案，而他就跪着，等候

神的指示。结果神在当晚给了他清楚的指示，就是不要到那差传的工场去，因为这不是神为

他预备的地方，这不是神的计划，他应当放弃这个计划，即使他已经作了许多准备功夫，但

神不要他去。当然事奉神是好的，只是这不是神安排他要去的地方，结果这牧师听从神的指

示，没有到那个地方去。 

 

后来，他到了另一个地方去度假，因为神没有指示他到什么地方去，而他只好到附近的一个

地方，度他悠长的暑假。其他同学都各自有实习的工场，唯独他，好像是游手好闲，只是休

息度假而已。这让他感觉很不自在，但是他别无选择，因为神没有指示他该往那里去。结果

有一天，暑假差不多快要过去了，他在那个度假的地方，一个人静静的在钓鱼，心想神到底

要在他生命中作些什么。有一个人走前来问他，“你是某某人吗？”他说“是。”然后这个人

就说，“我们教会的牧师这两个星期要休假了，你能够到我们的教会来讲道吗？”这个牧师

说“当然可以。”于是他就到这间教会去讲道，结果他们就聘请了他毕业之后作他们的牧

师。这是神奇妙的作为，把这个牧师带到这个教会去，这是神为他所预备的最合适的工场。

要是这牧师不是耐心等候，按着自己本来所定的计划，筹算到了那个宣教工场去，他的一生

就要改写了，不像现在那模样了。 
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弟兄姊妹，等候神是很重要的，神有时候会迟延，但是总不会太迟，神知道祂的时候，祂永

不误事，也不误时，祂是配得我们花时间等候和信靠的。 

 

另一个我要分享的忍耐所带来的奖赏，就是四、神的喜悦。彼前 2:20 说：“你们若因犯罪受

责打，能忍耐，有什么可夸的呢？但你们若因行善受苦，能忍耐，这在神看是可喜爱的。”

我们愿意得到神的喜爱和赞许吗？这是极大的荣耀，作个神所喜悦的人。一个在神面前能忍

耐的人，是蒙神所喜悦的，神当然要把加倍的福气赏赐给他，而神的喜悦其实也是一种无上

的奖赏，因为我们看重神的心意，我们愿意耐性等候神的指示。 

 

还有，忍耐所获得的奖赏，就是五、我们获得忍受苦难的能力。通常苦难临到的时候，我们

都会显得不耐烦，很希望苦难能够尽快过去。我们会不断问神，还要等多久？我还要忍受这

样的苦多久？我们告诉神我们不能再撑下去了，因为已经到了我们能够忍受的极限。要是我

们在这个时候不再等下去，我们变得烦躁，心中存有苦毒，怨恨，甚至是怪责神，怪责人，

认为神待我不公平，又或者觉得身边的人都比自己好，而他们得到不应该得的福气等等的时

候，我们就会失去神要给我们的福气。但是我们若能够继续忍耐，坚持下去，神就会给我们

安慰和支持，所以忍耐是很重要的，能够帮助我们有能力支撑下去，直到神的时候来到。 

 

当然，忍耐也能够建立一个更加牢固的关系。为什么我们一再强调忍耐的重要呢？是因为忍

耐确实能够带给我们很多很多的奖赏和福气，其中一样就是六、我们能够和人并神建立更牢

固的关系，是一种充满爱，忍耐和长久的关系，那是没有忍耐的人所得不到的。比方说，你

如果不能够有忍耐，你就不能够有持久的婚姻，因为婚姻中需要很大的忍耐；你也不能好好

的教养孩子，因为孩子是需要极大的忍耐去包容的。很多事情，特别是人际关系，都是需要

我们以忍耐的态度去面对的，没有忍耐，许多事情我们都做不来，都无法处理。一个急躁的

人，只会把别人吓走，而这些人如果你能够留住的话，可以成为你生命中极丰富的资产。所

以忍耐是极之宝贵的美德，能够让我们获得长久的友谊，和牢固的关系，这是忍耐所带出的

能力。 

 

从不少的得救见证中，我们知道很多人之所以信耶稣，是因为有些人的生命见证，是那么真

实的活在人前，让人看见和感受到，看见一个蒙拯救的生命所得到的改变。加上这些人的代

祷和热心传福音，最后终于带领了身边的人信耶稣。这不是一朝一夕的功效，而是长时间

的，耐心的祷告等候，以及积极的用生活去为主作见证所得到的果效。神能够使用我们的忍

耐，去和别人建立起和谐的关系，藉此引领别人归信耶稣，这是忍耐所得到的其中一个奖

赏。 

 

领人归主是一个漫长的过程，很少人一听福音就马上接受耶稣基督做救主的，大多数人都必

须等一段时间，有人不断的关怀，向他传福音，又用生活的见证去感动他，他才最终决志相

信的。所以如果我们没有忍耐，我们也难以在传福音的工作上，有实质美好的果效。当然，

忍耐也带来祷告得应允的奖赏。我们借着祷告把需要告诉神，向神呼求帮助。其实神全部都

听见，甚至在我们没有祷告以先，早就知道我们的需要。然而，神不一定马上应允，我们要

不要放弃呢？没有耐性的人，也许祷告一两回就会放弃，如果这样，就很难获得祷告的果

效。其实，神没有应允祷告，绝对不等于神不垂听祷告，又或者神不会应允，只是神有祂的

时间而已。所以，我们心中有什么需要，又或者神把某个负担放在我们里面的时候，我们不

但要祷告，更要耐心的祷告，等候神的应允。要记得，神看重的是人的内心，而不是外表，

我们心中必须先有所改变，愿意耐心等候，神才会成就祂的美意在我们身上。这是忍耐带来

的第七个奖赏。 
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另外，八、忍耐会得到神的保护，在我们遭遇困境而等候神的时候，神就会予以保护。如果

我们不忍耐等神的指示，我们依自己的想法向前行，朝一个我们不应该向的方向前进，我们

就得不到神的指引和保护。所以，如果我们渴望得到神的保护，就必须耐心等候神。有些青

年男女，走进一段不错误的婚姻之前，得到牧师和身边属灵长者的劝导，告诉他们千万不可

草率结婚，因为结局一定会痛苦。只是热恋中的男女，那能听得进这些。结果，到发现婚姻

出现问题的时候，往往后悔已经太迟，因为和不信的人结合，终于导致悲惨的收场，可以说

是咎由自取。 

 

不要以为我一旦进入了婚姻中，神就会为我解决困难和赐福与我，圣经没有这样的应许和保

证，如果我们刻意的，明知故犯，神不能赐福我们。神会饶恕我们的过犯，神也会在我们祷

告的时候，引领我们，但是我们自己招来的痛苦，我们依然得去承受。所以，神如果说不

好，或者透过传道人，又或者信息来提醒我们，叫我们不要冒失躁进，我们最好是听从，因

为神是为了保护我们才叫我们停止，这是神爱的表达。神知道如果我们一意孤行，不肯改正

的话，我们将会经历痛苦，因为离开了神，我们什么也不能作。 

 

另一方面，忍耐所带来的奖赏，就是九、我们的灵命得以成熟。一个能忍耐的人，他在灵性

上也是成熟的。大部份人在压力下都很难持久，然而忍耐的人，却能够在压力下能人所不

能，比方说不去批评，不去强迫别人去依他们的想法行事，不妄下结论和判断，这是成熟的

人的表现。我们信靠神，明白神作事的方式，我们静看神的作为，对神完全信任。我们耐心

的等候，神必然知道，而且欣赏，并会加倍的奖赏我们。我们的灵命不断成长，而我们就越

能够活在神的旨意之中，明白神的心意。 

 

还有，十、我们会健康的，平稳的生活方式。一个忍耐的人，内心总是平和的，是稳定的，

是安静的，不管什么事情临到，他都不会阵脚大乱，反而是能够从神的眼光去看事物，从而

有智慧的去作出回应，这跟没有忍耐的人的生活方式截然不同。一颗忍耐的心，能够承受更

多的压力，更多的重担，从而可以更加从容的面对人生。比起那些没有忍耐，只懂得急躁的

人来说，他们遇上一点点的难处，就觉得世界崩溃了，他们失去了依靠，于是要寻找药物和

医生的帮助，觉得度日如年。但是忍耐的人，就能在危难之时应付裕如，不慌张也不焦急。 

 

一个忍耐的人，可以获得别人的信任，他们是别人可以信任的人。多少时候，我们看见一些

人，不假思索就立即作出决定，即使是重大的决定，都能够作出实时的回应和决断，其实这

是危险的，因为没有经过深思熟虑，没有分析过事情的各方面，就妄下结论。反而是那些遇

到情况，却又懂得求问神，耐心等候神指示的人，虽然决定得比别人慢，但却很少出错，因

为他们一直等候神，直到神有指示为止，他们是更得到别人信任的。 

 

当然，十一、一个忍耐的人，可以享受喜乐，满足和感恩的生活。没有耐性的人，基本上跟

喜乐是绝缘的，是扯不上关系的，因为急躁的人得不到喜乐，只有心里有忍耐的人，才能够

获得内心真正的喜乐和满足。而最重要的一点，忍耐的人能够从他的忍耐中，看出他对事物

和人生的价值观。比方说，我和你有着一个关系，而这个关系出了问题，我到底怎样处理这

个问题呢？我到底有多看重这段关系呢？这可以反映在我们忍耐的程度上。或者说，我们对

事物的在意程度，跟我们愿意忍耐的程度是成正比的。 

 

亲爱的弟兄姐妹，亲爱的朋友，你看重和配偶的关系吗？你看重和子女的关系吗？当你和他

们之间有问题发生的时候，你可以从你能够忍耐的程度，去看出你对他们的看重和在意，到

底是怎样。如果你很快就想放弃，不想努力的话，这证明你并不是太看重这些关系；但是如
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果你无论怎样也守下去，也忍耐下去，这证明他们在你心中的地位和价值。这一切都透过我

们的耐性看得出来。 

 

加 6:7-10说：“不要自欺，神是轻慢不得的，人种的是什么，收的也是什么。顺着情欲撒种

的，必从情欲收败坏；顺着圣灵撒种的，必从圣灵收永生。我们行善，不可丧志；若不丧

志，到了时候，就要收成。所以有了机会，就当向众人行善，向信徒一家的人更当这样。” 

 


